



RAPPORT ANNUEL 2023-2024

Conseil d'établissement



Adopté le 18 juin 2024 RÉSOLUTION NO CE-0624-087

MESSAGE DE LA PRÉSIDENCE du conseil d'établissement

L'année 2023-2024 tire déjà à sa fin, une année mouvementée, remplie de projets et d'activités pour nos élèves. L'équipe-école, le conseil d'établissement, les parents et les bénévoles qui gravitent autour de nos élèves peuvent être fiers de ce qui a été accompli.

L'équipe-école a encore une fois été très présente et a participé au bien-être des élèves en leur faisant vivre des expériences toutes aussi enrichissantes les unes que les autres par le biais de projets en classe et de sorties éducatives.

Les activités sportives au sein du RSEQ explosent et les activités artistiques rayonnent tout autant. Nos élèves sont talentueux et impliqués chacun à leur façon!

Nous ne pouvons passer sous silence le voyage en Europe pour souligner le 80e anniversaire du débarquement de Normandie auquel le tiers de notre population étudiante a pu participer. Un projet ambitieux, une expérience unique qui marquera nos élèves pour la vie! Merci!

L'équipe-école a aussi mis à jour le Projet éducatif de l'école. Mention spéciale au contenu, très certainement, mais aussi à la présentation visuelle qui démontre le dynamisme et l'implication à la réussite étudiante.

Nous tenons finalement à remercier les membres du conseil d'établissement ainsi que tous ceux qui ont participé de près ou de loin à la réussite des activités scolaires et parascolaires ainsi qu'aux nombreuses et lucratives levées de fonds. Merci mille fois à la communauté et à nos généreux commanditaires qui sont toujours au rendez-vous pour soutenir toutes ses activités, sans eux rien ne serait possible!

Mme Julie Poirier, présidente du CE

Table des matières

Présentation du conseil d'établissement	4
1.1 Liste des membres du conseil d'établissement	4
Bilan des activités du conseil d'établissement	4
2.1 Calendrier des séances du conseil d'établissement	4
2.2 Activités réalisées et décisions prises	5
2.3 Résultats obtenus	6
Bilan des activités de l'école	6
3.1 Plan de réussite et projet éducatif	6
3.2 Activités scolaires	6
3.3 Activités de financement et subventions	8
Priorités 2024-2025	8
Conclusion	9

1. Présentation du conseil d'établissement

1.1 Liste des membres du conseil d'établissement

Nom des membres	Statut et poste au CE	Mandat
Nadine Côté	Enseignante	1 an
Sylvie Jacob	Enseignante	1 an
Kim Ferguson	Enseignante	1 an
Sandra Élément	Enseignante et personnel de soutien	1 an
Cindy Harrisson	Personnel de soutien	1 an
Julie Poirier	Parent - présidente	2 ans (année 2)
Katy Plourde	Parent- vice-présidente	2 ans (année 2)
Christine Jalbert	Parent	2 ans (année 1)
Sandra Dubé	Parent	2 ans (année 1)
Monica Côté	Parent	2 ans (année 1)

2. Bilan des activités du conseil d'établissement

2.1 Calendrier des séances du conseil d'établissement

Date des séances	Type de séance
5 septembre 2023	Assemblée annuelle de parents
26 septembre 2023	Séance ordinaire
28 novembre 2023	Séance ordinaire
13 février 2024	Séance ordinaire
28 mars 2024	Séance extraordinaire
16 avril 2024	Séance ordinaire
18 juin 2024	Séance ordinaire

2.2 Activités réalisées et décisions prises

Sujets traités	Dates	Actions réalisées		
Pouvoirs généraux				
Adoption du plan de lutte contre l'intimidation et la violence	28 novembre 2023	Adoption		
Adoption du projet éducatif	13 février 2024	Adoption		
Approbation des règles de conduite	16 avril 2024	Approbation		
Approbation des frais chargés aux parents	28 novembre 2023	Approbation		
Approbation de la liste du matériel d'usage personnel	16 avril 2024	Approbation		
Adoption du rapport annuel 2022-2023	18 juin 2024	Adoption		
Pouvoirs liés aux services éducatifs				
Approbation des conditions et modalités de l'intégration des activités ou contenus prescrits par le ministre (éducation à la sexualité, COSP)	26 septembre 2023	Approbation		
Approbation des normes et modalités d'évaluation	28 novembre 2023	Approbation		
Approbation du temps alloué à chaque matière (grilles-matières)	28 novembre 2023	Approbation		
Approbation des changements apportés à la grille-matières	28 mars 2024	Approbation		
Approbation des activités éducatives nécessitant un changement (hors horaire ou hors école)	À toutes les séances	Approbation		
Consultation des élèves par un sondage (Compass)	Avril 2024	Consultation		
Pouvoirs liés aux ressources financières et matérielles				
Réception de sommes allouées pour les mesures protégées	13 février 2024	Approbation		
Adoption du budget annuel de l'établissement	18 juin 2024	Adoption		
Autres activités réalisées (ex. : consultations, informations, projets spéciaux, etc.)				
Présentation des budgets des sports scolaires RSEQ	18 juin 2024	Informations		
Bilan du voyage Europe 2024	18 juin 2023	Informations		

2.3 Résultats obtenus

Les nombreux échanges du conseil d'établissement ont permis de prendre des décisions éclairées qui priorisaient le bien-être et la réussite des élèves.

3. Bilan des activités de l'école

3.1 Plan de réussite et projet éducatif

Au cours de l'année, le comité de pilotage, composé de la direction et d'enseignants, a mis tout en œuvre afin de déterminer les enjeux prioritaires dans le but de concevoir un projet éducatif favorisant la réussite scolaire de nos élèves tout en offrant un environnement socioéducatif sain et sécuritaire à tous.

Ensuite, nous avons réalisé notre plan de réussite pour l'année 2024-2025 afin d'atteindre nos objectifs.

Voici les orientations retenues dans le cadre de ce nouveau projet éducatif.

Orientation 1 : Améliorer la maîtrise de la compétence Écrire

Orientation 2 : Améliorer la maîtrise des compétences en mathématique

Orientation 3 : Améliorer la maîtrise de la compétence Déployer un raisonnement mathématique

Orientation 4: Favoriser le développement des compétences des élèves ayant des besoins

Orientation 5 : Offrir un milieu de vie sain, sécuritaire, stimulant et bienveillant favorisant la motivation des élèves à venir à l'école

3.2 Activités scolaires

Tout au long de l'année 2023-2024, l'école Antoine-Roy a été le théâtre de nombreuses activités scolaires à caractères pédagogiques, artistiques, sportifs et culturels.

En septembre, la tenue d'élections pour nommer le ou la président(e) ainsi que les représentants du gouvernement étudiant a créé un engouement chez les élèves.

En octobre, les élèves de la radio étudiante ont participé à l'émission Dans mon shack dans les locaux de Radio-Gaspésie.

En décembre, cinq de nos élèves ont joint leur voix à celles de Florent Volant et Johny Pilot dans le cadre d'un spectacle de Noël à Sept-Îles, une continuité des moments partagés à la Petite École de la chanson de l'été dernier. Comme chaque année, les finissants ont accompagné le Cercle des fermières dans le service du repas de Noël offert aux personnes âgées. Nous avons conclu l'année 2023 avec un réveillon et un souper où le taux de participation a été exceptionnel.

En février, plusieurs de nos finissants ont pu se déplacer dans la ville de Québec pour y réaliser plusieurs activités. Le Carnaval de Québec et le Bora Parc faisaient partie de la programmation. Le 15 février a eu lieu la finale régionale de Secondaire en spectacle où plusieurs de nos élèves ont pu démontrer leur grand talent. L'activité Porte ton Pyj a permis de remettre un montant de 736 \$ à Opération Enfant-Soleil.

En mars s'est tenue une semaine d'activités du Grand Carnaval organisée par le conseil étudiant. Cette semaine s'est clôturée par une course de tacots pour laquelle les participants ont été très créatifs dans la construction de leur véhicule.

En mai, nous avons participé à la campagne annuelle Biscuits Sourire parrainée par les restaurants Tim Hortons au profit du Centre de pédiatrie sociale l'Équipage, en offrant un biscuit à chacun des élèves et membres du personnel. Le 30 mai s'est tenu le gala du mérite scolaire à la salle Élias-Dufresne. Cette soirée a permis de souligner les performances, les efforts et la persévérance de plusieurs élèves.

En juin, nous avons souligné la Journée de la Gaspésie en portant du bleu à l'école. Du 1^{er} au 10 juin, 59 élèves accompagnés de 7 membres du personnel et de 3 parents ont participé au voyage culturel en Europe pour visiter Rome et Paris et participer aux célébrations du 80^e anniversaire du grand Débarquement en Normandie.

Pendant l'année, tous les élèves ont eu la chance d'assister à différents spectacles au Centre de création diffusion de Gaspé. Plusieurs élèves ont également eu la chance d'assister aux spectacles de Francis Degrandpré et des Sœurs Boulay. Ces sorties ont été possibles grâce à la mesure Sorties scolaires en milieu culturel.

D'autres activités culturelles et scientifiques ont aussi été proposées aux élèves comme des ateliers de musique avec monsieur Carl Mayotte, musicien de jazz et des ateliers de science avec monsieur Luc Bélanger.

Nos équipes sportives des *Royeaux* ont été très actives tout au long de l'année et se sont démarquées à plusieurs reprises. Le club de badminton, l'équipe de Futsal et les équipes de volleyball nous ont fait honneur par leur performance et leur esprit sportif lors des compétitions. La concentration boxe a aussi mis en valeur certains de nos athlètes à l'extérieur de la région. Le club de football *Les griffons* a aussi permis à quelques élèves de compétitionner dans le réseau du sport étudiant du Québec (RSEQ). Finalement, le club d'échecs de l'école a tenu des activités tout au long de l'année et a organisé un tournoi d'échecs à l'école.

Finalement, les élèves ont participé à plusieurs sorties en exploitant les infrastructures offertes dans la région.

3.3 Activités de financement et subventions

Des activités de financement et différentes subventions nous ont permis d'offrir des activités culturelles et sportives à l'ensemble de nos élèves.

En participant au programme éducatif Kinga de la CNESST, l'école a reçu une somme de 4 500 \$ pour la réalisation des activités en lien avec la santé et la sécurité. De plus, notre participation au programme nous a permis de remporter un prix national de 10 000 \$. Notre conseiller municipal, monsieur Jean-Michel Noël, a octroyé un montant de 863 \$ à l'école pour des activités sportives et culturelles. La Caisse Desjardins de la Pointe de la Gaspésie a remis un chèque de 864 \$ pour les élèves et s'est engagée à remettre 16 000 \$ pour le projet d'acquisition d'une nouvelle scène. De plus, de précieux partenaires de la communauté permettent de remettre des bourses lors du gala du mérite scolaire et plusieurs entreprises participent au financement des activités des Royeaux.

4. Priorités 2024-2025

Voici les trois priorités pour la prochaine année scolaire :

1. Mettre en œuvre le plan d'action de notre nouveau projet éducatif

Notre nouveau projet éducatif étant terminé, nous allons mettre en œuvre un plan d'action afin d'atteindre les objectifs que nous nous sommes fixés pour favoriser la réussite scolaire de nos élèves et offrir un environnement socioéducatif sain et sécuritaire à tous.

2. Soutenir la clientèle HDAA

Nous allons continuer à déployer nos efforts afin de bien répondre aux besoins de notre clientèle HDAA. Les enseignants utiliseront des stratégies d'enseignement prouvées efficaces et tiendront compte des moyens inscrits dans les plans d'intervention des élèves pour répondre à leurs besoins. De plus, nous comptons collaborer davantage avec les professionnels pour accompagner et supporter les élèves ayant des besoins particuliers.

3. Offrir un milieu de vie sain, sécuritaire et stimulant

Beaucoup d'énergie est déployée par l'équipe-école afin d'offrir un milieu de vie sain, sécuritaire et stimulant aux élèves. Un suivi des situations reliées à la violence et à l'intimidation est primordial. Le code de vie, la mise à jour du plan de lutte pour prévenir et combattre l'intimidation et la violence ainsi que la nomination d'une intervenante pivot sont également essentiels pour guider nos interventions. Nous souhaitons toujours offrir

des activités sportives et culturelles diversifiées et stimulantes à tous élèves afin qu'ils puissent vivre des expériences uniques et enrichissantes dans le but qu'ils développent de bonnes habitudes de vie.

Les trois valeurs choisies par l'équipe-école, soit la persévérance, le respect et l'ouverture continueront d'être mises de l'avant et seront au cœur de la vie scolaire.

5. Conclusion

En poursuivant la collaboration entre l'école, les parents et la communauté, en mettant de concert les efforts du personnel de l'école ainsi que des élèves qui s'y instruisent et en implantant des programmes et des activités qui répondront aux divers besoins de ces derniers, l'école et toute son équipe visent la réussite scolaire de tous les enfants, dans un environnement socioéducatif sain et sécuritaire pour tous.

Au nom du conseil d'établissement, nous tenons à remercier toute l'équipe de l'école Antoine-Roy ainsi que tous les membres de la communauté qui contribuent à réaliser la mission de l'école, soit d'instruire, de socialiser et de qualifier les élèves qui nous sont confiés.

Mme Julie Poirier

Présidente du conseil d'établissement

Mme Nancy Bouchard

Directrice par intérim

Signé le 18 juin 2024